

DESPLAZADOS EN ZACATECAS PIERDEN TODO POR EL NARCOTRÁFICO P.11

DESPLAZADOS DE ZACATECAS SE ESCONDEN 'COMO DELINCUENTES', DICE MARTHA

Estaríamos fuera 8 días y llevamos 7 meses: víctima

Historia. Unas dos mil personas, de al menos diez comunidades zacatecanas, han dejado su hogar por miedo a los ataques de la delincuencia

DANIELA WACHAUF

“Vivíamos en La Loma, de la comunidad de Sarabia, municipio de Jerez, en Zacatecas, escuchábamos muy seguido balaceras de cuatro horas, entonces la gente empezó a abandonar su hogar y nosotros también.

“Teníamos nuestra casita de adobe, ahora andamos escondiéndonos como delinquentes estamos rentando un cuartito con dos camitas, compramos una parrilla, un sobriño me prestó unas sillas y una mesa”, relata Martha en una entrevista telefónica con **24 HORAS**, quien forma parte de las más de 50 familias desplazadas de la zona por la delincuencia que se vive en ese estado.

Rafael, quien residía en la comunidad de Villa Hermosa, también tuvo que abandonar su casa y denunció que están en una situación crítica “donde no hay autoridad y quienes mandan son los sicarios”.

Martha recuerda que su marido le decía que los criminales no llegarían a La Loma, pero lo hicieron. “Unos conocidos me comentaron que los delincuentes se metieron a la casa se llevaron cosas, destruyeron las ventanas, quebraron barandales, tiraron la ropa, balearon la pared y causaron destrozos; es muy triste”, comenta.

Detalla que hace unas semanas pobladores acompañados del Gobierno fueron a ver sus propiedades y no encontraron sus pertenencias, porque lo poco que tenían se lo llevaron.

“Tenía muchos chuchitos (perros) y me dijeron que se murieron de hambre (...) los otros animalitos, como borregos, los alcanzamos a vender y es con lo que estamos viviendo”, narra.

Desplazados consultados por este diario expresaron que hay un aproximado de dos mil personas, de al menos diez comunidades de Jerez y cuatro de Tepetongo, quienes han dejado su hogar por miedo.

TEMEMOS MÁS AL GOBIERNO: DESPLAZADO

Martha suspira profundo y señala que lo importante es que tienen un techo en la cabecera municipal de Jerez y que se siente tranquila porque ya no escucha balazos, aunque reconoce que los gobiernos municipal, estatal y federal, no dan esperanza de ayudarlos.

Rafael denuncia que “le tenemos más mie-

do al Gobierno, ellos nos paran con las trocas que según para revisarnos que no traigamos droga, armas y aparte nos roban (...) ya parece que voy a traer narcóticos si soy una persona de rancho que trabaja, además no voy a arriesgar a mi ganado por una pistola”, dice.

Destaca que la policía estatal y la Guardia Nacional se meten a las casas abandonadas, “como fue del 15 al 20 de enero, cuando acudimos a recoger un cuerpo y ellos, junto con el médico forense, aprovecharon para llevarse cosas”.

Hace unas semanas, el gobernador de Zacatecas, David Monreal, señaló que el problema de cientos de familias desplazadas en municipios de la sierra suroeste, no empezó con su gestión, sino en septiembre de 2019.



Mi esposo me dijo que estaríamos fuera ocho días, ya llevamos siete meses(...) Unos conocidos me comentaron que los delincuentes se metieron a la casa, se llevaron cosas”

MARTHA

Desplazada de Jerez



DENUNCIA. Desplazados de Jerez y Tepetongo aseguran que la policía estatal y la Guardia Nacional han saqueado sus hogares, al igual que el crimen organizado.

